

## 荒波

5月号

## 失敗は宝の地図：子どもたちが学びの中で育てる「生きる力」

校長 紙屋 貴志

子どもたちが何かを学んでいく中では、思うようにいかないことが、いわゆる「失敗」はつきものです。でも実は、その失敗こそが、次の発見へつながる大切なヒントになるのです。

たとえば、子どもが自由に調べたり、考えたりしながら学ぶ「探究（たんきゅう）」という学び方では、うまくいかないこともあります。でも、その「うまくいかない経験」こそが、子どもたちの心に「どうしてだろう？」「もっと調べてみたい」という気持ちを生み出し、学びを深めてくれるのです。

そして、失敗をどう受けとめるかが大切です。ただガッカリして終わるのではなく、「なぜ失敗したのか？」「次はどうしたらうまくいくだろう？」と自分で考え直してみることが、学びを自分の力に変えるカギになります。こうしたふり返りを通して、子どもたちは自分で学びを進める力を少しづつ身につけていきます。これは、将来にわたってとても役立つ力になります。

また、子どもたちが成長するためには、一人で考えるだけでなく、まわりの人と話すこともとても大事です。自分の考えを相手に伝えたり、相手の話をきちんと聞いたりする中で、もっと広い考え方ができるようになります。友だちや先生とのやりとりを通じて、「なるほど、そんな見方もあるんだ」と気づくことが、学びをさらに深くしてくれます。

こうして子どもたちは、ただ知識を覚えるだけでなく、それを使って考えたり、工夫したりする力を育てていきます。困ったことに出会っても、自分で考え、仲間と力を合わせて乗りこえていく。このような力こそ、これから時代を生きていくうえで、とても大切だと私たちは考えています。

本校では、このような学びを大切にし、次のような力を子どもたちが身につけられるように取り組んでいます。

1. **自己調整力（自ら学びの方法を選択・決定し、自らの学びを調整する力）**: 失敗してもあきらめずに、どうしたらうまくいくかを考え、自分で工夫して学びを進める力。
2. **物事を多面的に捉えることができる力**: 他の人の意見を聞いたり、本やインターネットで調べたりしながら、物事をいろいろな角度から考える力。
3. **生きていく上で土台となる学力**: 教室で学んだことを、実際の生活や社会の中で生かせるような、確かな学びの力。

失敗を恐れず、そこから学んで前に進もうとする子どもたち。私たちは、そんな子どもたち一人ひとりの学びの道のりを、これからも温かく、しっかりと支えていきたいと思っています。

## リサーチきよら活動

4月24日（木）の午後に、本校の伝統である「リサーチきよら活動」を、奄美海上保安部から3名の方をお招きして行いました。まず、海上保安庁の仕事について説明していただき、生徒はキャリアについての参考にしていました。また、水辺での過ごし方の注意点や、離岸流への対応の仕方について写真を用いるなどして丁寧にお話しされ、生徒も自分事としてしっかりと考えていました。その後海岸に向かい、調査対象の区画から調査物を回収し、どんなものが漂着しているのか分別し、それぞれを計量しました。今年度の回収物の総重量は、41kgでした。班長の1人である安宅渢陽さんが、「ゴミを拾うことで、海をきれいに保ちたいと思った。いつもみんなで協力し合って活動しているが、今日はそれが発揮できて良かった。」という感想を述べました。末山直樹さんが代表して、奄美海上保安部の皆さんへ感謝の言葉を述べました。漂着物の多さや種類の豊富さには驚かされました。未来を担う子どもたちの思いは力強く、きっとこの活動をしっかりと受け継いでくれることでしょう。

美しい故郷の海を、次の世代へと守り伝えていきたいものです。



## PTA総会

5月10日（土）は土曜授業で、授業参観を行った後、学級PTA、PTA専門部会、PTA総会が行われました。短時間でスムーズに協議がなされ、今年度の新役員は以下の通り承認されました。旧役員の皆様方、1年間ありがとうございました。新役員の皆様方、どうぞよろしくお願ひいたします。

PTA会長 安宅 茂仁  
副会長 五十嵐 大樹  
監査牧 貴輝・森まゆみ  
総務・生活部長 辻木 幹男  
体育・環境部長 五十嵐 大樹  
家庭学級長 西田 真裕美  
(敬称略)



授業参観の様子



PTA総会の様子



新役員のメンバー

## 防球ネット寄贈

部員が5名に増えたソフトテニス部に、嬉しい寄贈がありました。西田天明さんの御両親が、御自身で製作された防球ネットを4台、ソフトテニスコートに設置してくださいました。少ない人数でも効率よく練習をするために必要な防球ネットですが、高額のため充分用意することができていなかったため、とてもありがたいと顧問も感謝しております。また、西田さん御両親は、普段の練習にも顔を出していただいていて、部員の練習もより一層熱が感じられています。ありがとうございました。



## 美しいユリ



5月8日（木）の朝、民生委員の亀井純子さんが学校を訪問してくださいり、きれいなユリの花を届けてくださいました。見た目にも、匂いもすばらしく、生徒たちや職員を心身ともに癒やしてくれ、また1年の理科の観察にも大変役立ちました。ありがとうございました。

## 活発な生徒総会

5月14日（水）の6校時に生徒総会が行われました。人数の少なさを感じさせない、みんなが主体的に動く生徒会です。普段と同じように、意見を活発に交わし、より良い龍北中を目指して実りある総会にすることができました。

関西秋名嘉渡  
郷友会  
第19回記念誌

次号予告

## 6月の主な行事

- 9（月）部活動推戴式  
教育相談週間（～15日）  
12（木）安全訓練（ハブ咬傷予防）  
13（金）耳鼻科検診（11:20～）  
14（土）土曜授業【地域交流会】  
19（木）PTAあいさつ運動 期末テスト（～20日）  
25（水）ハイパーQU  
27（金）町中学校合同進路説明会（2,3年）

★梅雨時期を、みんなで明るく乗り越えましょう！